

LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros y los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripcion 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirijan al propietario del periódico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Felix Capilla.

Año II.

Sábado 25 de Febrero de 1860.

Núm. 76.

DESPACHO TELEGRÁFICO OFICIAL.

Madrid 24 de febrero á las tres de la tarde.

El general en jefe dice desde el cuartel general de Tetuan el 22 á las once de la mañana.

No ocurre novedad.

Me dispongo á empezar las operaciones tan luego como lleguen los camellos, lo que debe tener lugar de un momento á otro.

He mandado venir la division vascongada.

Recibido á las cuatro y dos minutos de la tarde.

Seccion de Noticias.

Dice *La Correspondencia de España* del dia 22:

«Tenemos hoy noticias importantes de nuestro bien enterado y diligente corresponsal en el campamento.

Segun nos manifiesta, el dia 6 poco despues de haberse despedido del duque de Tetuan el general Lemery, se presentaron los parlamentarios marroquíes con objeto de saber las bases con que podria tratarse de paces.

Los comisionados eran el gobernador de Tánger, el del Riff, el segundo de Muley-Abbas, el secretario de este y otro personage que hacia de intérprete. Les acompañaba una escolta de infantería perfectamente armada y todos iban lujosamente ataviados.

El general en jefe, que ya tenia en su poder las instrucciones del gabinete, les hizo entender que el gobierno de España no podria acceder á sus deseos de paz sino bajo las estipulaciones siguientes:

- 1.ª Dominio sobre todo el territorio conquistado por el ejército español.
- 2.ª Conservacion perpétua de Tetuan y sus limites naturales de defensa con todos los alrededores.
- 3.ª Pago de 200 millones para indemnizacion de gastos de guerra.

4.ª Respeto absoluto al culto de nuestra santa religion.

5.ª Estipulaciones comerciales en que se trate á España como á la nacion mas favorecida.

Algunas otras bases parece que se indicaban aunque de menor importancia.

El plazo señalado á los marroquíes para contestar, espira el jueves 23.

Nuestro corresponsal añade, que los parlamentarios ofrecieron al general en jefe un gran cajon lleno de los mejores dátiles del Imperio, y que en cambio fueron obsequiados con café y cigarros, única cosa que quisieron admitir.

No abriga nuestro corresponsal grandes esperanzas de que la guerra termine: sin embargo, «si las proposiciones son admitidas, nos dice, no hay términos decentes de continuarla; si no, la seguiremos hasta el corazon del Imperio, porque para nuestros bravos soldados nada hay imposible.»

Los parlamentarios pernoctaron en Tetuan, adonde fueron acompañados por el general Rios, y en la mañana del 17 emprendieron su viage de regreso, para dar cuenta á su Emperador de las condiciones de España.

Al marcharse del campamento, el general en jefe les despidió con la afabilidad de costumbre, les dió la mano y les encargó que á pesar de ser hoy enemigos hicieran presente sus recuerdos á Muley-Abbas.»

Parte telegráfico de *La Correspondencia de España*:

París 21.

El *Monitor* de hoy publica una circular del ministro de Cultos á los arzobispos y obispos recordando las leyes y los usos de los Estados con relacion á la Iglesia y la libertad concedida á esta desde 1849.

Recuerda además el ministro que no afectando las diferencias que existen entre el Emperador y el Papa, á las cuestiones religiosas, y si solo á los intereses temporales, seria una deplorable falta para la religion el escitar con este motivo las discordias civiles. El ministro reconoce que á la inmensa mayoría del clero no se le ocultan semejantes escollos, pero que algunos eclesiásticos abusan de la predicacion para hacer alusiones ofensivas y culpables provocaciones al país, y reprueba estos excesos confiando en que los obispos harán cesar este estado de cosas, pues si el clero debe sumision al Papa, debe tambien respeto y fidelidad al Emperador.

Concluye, por último, el ministro de Cultos, declarando que el Emperador siempre se tendrá por dichoso en proteger al clero; pero que quiere sostener enérgicamente la fuerza de las leyes, y espera con fiadamento que el episcopado llenará su mision de orden, de conciliacion y de paz.

La rada de Tetuan va á verse convertida muy en breve en un magnífico arrabal de la plaza de Tetuan. Además del proyecto que se abriga de construir un buen muelle, se trata de levantar desde luego algunos edificios de madera, con destino á depósitos y almacenes. Siguiendo esta marcha, cuando los mismos comerciantes de la nueva plaza española, entrando en el verdadero camino que ha de trazarles su propio interés, comprendan la necesidad de fijar su atencion en un punto que puede servirles de fecundo manantial de riqueza, adunarán sus esfuerzos particulares á los de nuestro ejército, y la embocadura del rio Martin quedará trasformada en un nuevo y ventajoso puerto.

La Guardia civil de Barcelona, á quien el ayuntamiento dió un plus de 276 reales en celebridad de la rendicion de Tetuan, ha cedido dicha cantidad en favor de los inutilizados en la guerra.

En Barcelona se decia haberse recibido orden para organizar otras cuatro compañías de voluntarios de Cataluña.

Se ha nombrado interinamente en Tetuan un administrador de Correos encargado de distribuir la correspondencia dirigida á aquella plaza.

Acerca de los muebles que adornan las habitaciones de los vecinos de Tetuan, nos da una correspondencia muy curiosos pormenores. Al recorrer la ciudad, dice, no se encuentra un edificio cuyo exterior revele grandeza, cuyos adornos detengan al viajero y cuyo aspecto haga entrar en codicia á ningun poderoso magnate. Mas si se logra atravesar la estrecha puerta, si se penetra en el hogar del árabe, cerrado para todos comunmente, por ser la clausura de la muger, se ven caprichosos artonados, columnatas de jaspe, de piedra y de azulejos, profusion de fuentes con tazas y saltadores, patios embaldosados con mosaicos, huertos de naranjos y rosales, galerias con molduras en yeso, piedra y madera, baños, grandes espejos,

ricos cojines, pesadas y dobles alfombras, tapi- ces, lujosas vajillas arábigas y europeas, pebe- teros y todo cuanto pueda poetizar la indolen- cia, la felicidad pasiva, el placer egoísta, silen- cioso y aislado de esta raza.

En las camas hay un lujo verdaderamente oriental. Colgaduras, mosaicos, colchones rellenos de yerbas olorosas y almohadas con bor- dados de seda.

En los muebles hay muchos, como los belo- nes, enteramente iguales á los conocidos en España, sobre todo en Andalucía, las sillas no se conocen, y colchonetas colocadas alrededor de las habitaciones, ó pequeños y redondos co- jines de paño y seda, las sustituyen. Las mesas tienen una altura proporcionada á los asientos, y están cubiertas de embutidos ó pintadas con esmeradas labores. Los aparadores son también labrados, caprichosos é invertidos para ser visi- bles en la altura en que los colocan.

Continúan recibiendo nuevos y muy curio- sos detalles acerca de la entrada en Tetuan de nuestras tropas. Para alojarnos, dice un corres- ponsal con fecha 13 del corriente, nos vimos en la necesidad de abrir como Dios nos dió á entender las puertas, que permanecían hermé- ticamente cerradas: las casas aparecieron muy limpias por dentro, sin sillas ni mesas, ni nada de muebles; todo se volvía almohadones y al- fombras, y unos chismes tan raros que la mitad de ellos no sabemos para qué sirven: ¡pero no digo nada de los trages! mi alojamiento se co- noce que era de uno muy rico; en todas las ropas no encontré camisas, chalecos, vestidos ni pantalones, nada; todo es fajas, jaiques, cha- quetillas con alamares, y otro sin fin de cosas que ni aun sabemos dónde se las ponen; pero todo muy bueno: seda con bordados dorados y hasta babuchas doradas del todo, la poca ropa blanca, toda de algodón y lana, nada de hilo; platos casi ninguno y sí muchas tazas de todos tamaños, por cientos: por las preguntas he sa- cado que lo que mas comen es alcuzcuz. En mi casa hay mas de 20 sacos, carne con manteca de Flandes y aceite en unos tarros muy gran- des, que dicen es cosa excelente; un sin fin de aguas olorosas para lavarse en vasijas de cris- tal grandes y muchas yerbas aromáticas por todas partes para saumerio; en fin, no hay silio, alacena, ni basar en mi casa donde no haya pólvora, además cinco espingardas, dos escope- tas y un fusil inglés y unas pipas para fumar de dos varas cumplidas; nada se ha tocado.

De nuestro colega *El Reino* tomamos la si- guiente correspondencia:

Tetuan 16 de febrero.

Muy señor mio: Daré á Vd. algunos porme- nores acerca de esta poblacion y sus habitantes: en primer lugar, la ciudad se compone de calles muy estrechas y miserables, edificios sin balco- nes, y sus fortificaciones son bastantes regulares. Los moros despues de su derrota del 4 saquea- ron todo, y en particular el departamento de los hebreos, que deseaban con ansia nuestra llegada

y gritaban cuando entráramos: «¡Viva la Reina y su gente!» viniendo á besarnos los pies, cosa que no permitiamos, y exclamando en coro: ¡Bien venidos sean los cristianos!» Sus costumbres son mas metódicas que las de los moros; viven ge- neralmente en casas de vecindad dos ó tres fa- milias, en que el padre es el jefe principal. Las mujeres se casan á los 11 años, y estrañándome esto me dijeron que así lo prescribe su reli- gion. Son bastante lindas y un poco libres si se comparan con el pudor que en general adornan á nuestras españolas. Llevan unas enaguas á la europea, con dos volantes; y las casadas, en for- ma de bucles dos promontorios de seda torzal, luego una cinta negra también de seda, que par- tiendo de la parte superior de la frente termina en el nacimiento del cuello en una ligadura. En- cima un capuchon encarnado, que cae por los hombros y termina por detrás en dos cintas con franja amarilla también de seda. Despues un ju- bon ó especie de chaleco de cotonia con boto- nes iguales para adorno, pues no lo abro- ehan, y encima otro recamado de oro, pero los pobres no llevan esta prenda última. Se calzan unos choclos sin talon, ó bien botitas de raso ó charol. Son muy curiosas, y nos han pasado episodios notables con algunas. Generalmente se llaman Luna, Raquel, Estrella, Masoli, et. Ya escribiré algo respecto á esto, pues tengo apun- tes recogidos para hacerlo.

Volveré á continuar pronto mis detalles, y en- tre tanto soy de Vd. afectísimo, etc.

Un sacerdote da desde Tetuan las siguientes noticias acerca del primer templo consagrado allí al verdadero Dios:—Se improvisó el adorno que fué posible en muy corto tiempo, y bajo el secular dombo de la fanática mezquita se eleva el altar santo, sobre el que el Crucificado se presenta por primera vez en esta tierra obstinada. Las colgaduras que pudimos recoger eran las que servian en las casas de títulos y particulares de esta poblacion, que formando elegantes pabello- nes agraciaban los arcos interiores del edificio, resultando en ellos los matices de oro y seda: diferentes arañas de cristal, entre cuyas caden- llas están prendidos todavía los huevos del aves- truz, en señal de ofrenda, esparcian sus luces radientes por aquel recinto.

Un altar sencillo, pero que habla muy alto al corazon, se eleva en el mismo local en que poco antes los hijos fanáticos de Islem reverenciaban el vetusto y carcomido tabernáculo conservador del Alcorán. Infinidad de macetas de flores en- galanaban simétricamente con sus sencillos co- lores el patio del edificio, patio circuido de fue- tes dispuestas para las abluciones de los hijos de Mahoma. Este altar, cuyos adornos no eran más que humildes colgaduras y algunas flores, hacian sentir tanto, que no me es posible trasla- dar al papel las vivas emociones que sentí.»

De las correspondencias diversas de *El Co- mercio* tomamos la siguiente:

Campamento de Tetuan 17 de febrero.

Nada de particular ha ocurrido despues de la

presentacion de los plenipotenciarios de la paz. Por el telégrafo se sabe que mañana debe volver á este campamento el general Ustariz con la con- testacion del gobierno. En el cuartel general se tiene ya noticia de ella, pero hay reserva y na- da se ha traslucido hasta hora en los cuerpos. Cada cual dice una cosa diferente dándose los aires de bien informado pero yo hago poco caso de esta clase de noticias. Lo único que puedo decir á Vd., sin temor de ser indiscreto, es que de dos dias á esta parte están en baja las esperanzas de paz. Digo las esperanzas y no los deseos, por- que yo mismo que estoy aquí no me atrevería á decir si el ejército, en lo general desea la paz ó la guerra. Lo único que puedo asegurarlo es que hay el mejor espíritu en las tropas y que si se da la orden de ir adelante, adelante iremos to- dos con muy buena voluntad

Otra cosa puedo asegurar á Vd. también y es que los moros tienen muchas menos ganas de pe- lear que nosotros. Aver vino un alto personaje que se dice es el mismo hermano del emperador, á fin de hablar del asunto de la paz con nuestro general en jefe. Parece que traia plenos poderes para arreglar las condiciones, pero se le dijo que aun no habian llegado las órdenes de la Reina.

Tal vez espere la vuelta del general Ustariz, pues esta mañana permanecía aun en Tetuan, donde he tenido ocasion de verle, pues estuve un par de horas en la ciudad. Es bastante alto, de edad como cuarenta años, viste bien con turban- te y jaique muy lujosos y monta un hermoso ca- ballo, pero puesto en él presenta las apariencias de un mal ginele. La silla se asemeja en su for- ma á la de nuestros picadores.

Anoche se dió en Tetuan al recién venido una lucida serenata. El general Rios no se apartó un momento de su lado.

Las tropas hacen frecuentes salidas á los puntos inmediatos y en ninguna parte encuen- tran enemigos armados. El dia 14 fueron dos batallones á la otra parte del rio Martin que se pasó con mucho trabajo, pues los soldados tu- vieron hasta que desnudarse. Al llegar á un pueblecito que hay no lejos de allí, los habitan- tes de él en lugar de huir salieron al encuentro de la tropa y le vendieron muchas naranjas y algunas gallinas. A la tarde regresaron los ba- tallones sin novedad.

En fin, el país se nos presenta por ahora muy pacífico y juzgando por lo que se vé nadie creeria que estamos acaso en vísperas de nue- vos combates.

Ya sabrá usted que viene con Ustariz la se- ñora duquesa de Tetuan. Se la está preparando en la plaza su alojamiento con la posible comodi- dad. Creo que permanecerá aquí poco tiempo.

El gobierno mejicano, en la circular dirigida á sus representantes en Europa, noticiándoles el restablecimiento de relaciones entre aquella re- pública y España, consigna literalmente «que no hubo justicia ni facultades legales para suspen- der la observancia del tratado de 12 de noviem- bre de 1853 en lo concerniente á créditos espa- ñoles.»

Noticias directas de Gibraltar recibidas por la *Patrie* dicen que muchos oficiales ingleses habian pedido y obtenido licencia para pasar á Tetuan y sucesivamente iban á hacer uso de ella. Los trabajos para el restablecimiento del cable telegráfico del Estrecho estaban muy adelantados y se trataba de establecer un hilo telegráfico desde Tetuan á Ceuta con el objeto de poner alcuartel general en comunicacion directa con Madrid.

Creemos que esta semana quedará firmado el decreto nombrando al señor don Joaquin Francisco Pacheco embajador extraordinario de S. M. cerca de la república de Méjico.

Las casas de los judios ofrecen algunas particularidades dignas de mencion. En cada una de las puertas bajo un galon de plata, tienen en la pared una hendidura, donde guardan sus mandamientos. En los rincones de las salas dentro de pequeños tubos cerrados los conservan tambien, y á ninguno de ellos falta el libro de sus oraciones.

Se le ha concedido al P. Sabater, rector de las misiones, el local de la mezquita consagrada en Tetuan y casa contigua para convento. Estos misioneros que estaban en Tánger, se quedan en Tetuan: pertenecen al colegio de Priego.

Ya van sabiéndose pormenores de todo lo que hacian los moros al principio de la campaña: los vecinos de Tetuan van adquiriendo confianza con nuestras tropas, y diariamente refieren cosas curiosas. Durante los primeros dias de la campaña, los moros movian en Tetuan gran estrépito y algarazara paseando los despojos de la guerra que alcanzaban, principalmente ponchos de soldado y roses con el mayor regocijo, y exagerando sus hechos de armas con todos los recursos de su vigorosa imaginacion. Su entusiasmo fué, sin embargo, decayendo poco á poco, y antes de un mes ya volvian de sus expediciones cabizbajos y tristes; ya se resistian á entrar en combate, y ya se decian temerosamente: *¡El fin del mundo se acerca!*

MISCELÁNEA.

Elecciones. El único candidato que se presenta en esta capital para diputado provincial por el distrito de la derecha, es el apreciable y entendido jurisconsulto don Angel Torres y Gomez.

Almanaque de Carnaval. Ayer fuimos á oír misa despues de leer el Almanaque, y nos encontramos que no habia tal misa; porque la Iglesia rezaba á un santo distinto que el Calendario: tambien hemos visto, que segun algunos de estos, el presente año se comerá de pescado la Noche buena, y segun otros de carne; lo cual es una ventaja, porque cada uno comerá con arreglo á lo que le acomode: sin embargo, esta algaravia se parece al cuento de los siete sordos,

Parabien. Hemos sabido con gusto que los señores don Rafael Chaparro y Espejo y don Agustin de Fuentes y Horcas, alcalde el primero y teniente de alcalde el segundo de nuestra municipalidad, han sido absueltos por la excelentísima Audiencia del territorio, confirmando la sentencia del juez inferior, de la causa que se les habia formado por haberlos considerado culpables de desobediencia al señor gobernador que antes mandaba esta provincia.

Fragilidades. Antes de anoche se fugó de la casa paterna una jóven con su novio; pero hay la ventaja de que á la mañana siguiente se le encontró en casa de este. ¡Todo lo vence el amor!

Espíritu belicoso. En la noche del jueves próximo pasado hubo una pendencia en la calle de Lucano entre dos hombres, de los cuales resultó uno herido en la cabeza. En el mismo dia falleció el que fué herido en la calle de Alba Rodriguez.

Donativo. Don Fernando de Soto, vecino de Santaella, ha cedido 30 reales mensuales de los 90 que le renta una casa que tiene arrendada á la guardia civil, á beneficio de los individuos de este benemérito cuerpo que se inutilicen en Africa; y cuya cesion durará mientras dure el arrendamiento.

Es tiempo de valientes. El periódico *La Andalucia* ha sido recogido el miércoles y jueves de orden de la autoridad; pero como la ley previene que el que no se conforme con la recogida puede pedir la denuncia, nuestro apreciable cólega ha optado por la última en ambos casos. Nosotros no dudamos de su absolucion; pues es un periódico que se distingue por su sensatez.

Calabazas. Parece que ha puesto inconvenientes la autoridad eclesiástica al permiso para hacer el entierro de la *Sardina*. Nada diremos sobre esto, porque cada uno está en su lugar: así, yo que mando en la gacetilla, pongo lo que quiero y censuro lo que me da la gana: sin embargo, ya que no se entierre la *Sardina* por orden de una autoridad, suplicamos se entierren muchas sardinas por orden de otra.

Nombramiento. Lo ha sido por real orden para ocupar la vacante que resulta por dimision del señor don Antonio de Altuna, vocal de la junta de Beneficencia don Francisco de Milla.

Sobre el teatro. Parece que se están ensayando varias óperas y zarzuelas para la temporada entrante, y puesto que en la compañía no hay variacion, seguirán echando algunas funciones la Cuaresma, especialmente los domingos; en el próximo, tal vez, se ejecute *El Juramento* ó *La Traviatta*, segun nos han informado.

Niñas, á dormir. Se habia avisado á algunas casas por donde iba á pasar el entierro de la *Sardina* que iluminasen, mas como aquel no tiene ya efecto, se suplica suspendan esta, porque los faroles están en baja.

Los ingleses. Para el capítulo de las escenticidades inglesas añadiremos hoy una de las mas generalizadas actualmente en Lóndres. Toda revista mensual ó semanal nueva que ahora se publica, ha dado en la gracia de solicitar una composicion poética del famoso Tennyson, y se la pagan á razon de cinco duros cada verso. Tres de esos periódicos han acudido á él en los últimos seis meses, y aunque las composiciones que les ha dado no han sido de las mas brillantes que han salido de su pluma, esto no deteriora en nada el brillo de las libras esterlinas con que le han forrado el bolsillo.

Otra. En Inglaterra suceden cosas extravagantes que en el continente ni se conciben ni se creerian. Hay en Lóndres un señor llamado Mackey, que se tizna la cara y canta una cancion de negros, conocida con el titulo de *Salti come up*. Es tan inmensa la popularidad que el cantor ha adquirido, y es tal el furor que la cancion hace, que Mackey no tiene manos para recoger el dinero que le produce. Todas las noches tiene que correr de concierto en concierto, públicos y particulares, cantando su cancion única, y calculando por minutos el tiempo que consagra á cada concierto y á cada viaje. Per supuesto ha tenido que echar coche, y se calcula que cuando se haya agotado la popularidad de la cancion, Mackey podrá retirarse al *otium cum dignitate* de la vida privada con una fortuna.

Epigrama. La sandunguera Rufina—ayer noche paseaba,—y como siempre llevaba—su tremenda crinolina.—Un soldado de rondon,—entre su garita oculto,—esclamó al ver aquel bulto:—*Cabo é guardia, un PELOTON.*

Por lo no firmado, FELIX CAPILLA.

Seccion Comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del dia 20 de febrero.

3 por 100 consolidado. 44,35
3 por 100 diferido. . . 34,35

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde del dia 23 á igual hora del 24 de febrero.

En la Alhondiga.

Trigo.—25 fanegas, á 58,50.—8, á 58.—12, á 53.—26, á 59.

Fuera de la Alhondiga.

Trigo.—100 fanegas, á 62.—100, á 59.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.

Aceite á 60 rs. arroba.

Idem en molinos 49.

Jabon blando á 17 cuartos libra.

Editor y administrador, FELIX CAPILLA.

CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.^a
calle de la Candelaria, núm. 41.

SECCION DE ANUNCIOS.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Principe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratas sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del de la especie valor.

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reino.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

ACADEMIA de matemáticas puras y mistas, dibujo lineal y topografía, bajo la direccion de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M. Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plazuela de Séneca.

En la calle de San Hipólito, núm. 28, se vende un elegante cabriolé inglés con su guarnicion completa, un par de guarnicion á la inglesa, un birloche de camino ó para domar y un piano que se vende ó se alquila. Todos estos efectos se darán con la mayor equidad.

ENSEÑANZA. Bajo la direccion de doña Antonia Lopez y Rodriguez se ha establecido un colegio de instruccion primaria y música para niñas en la calle Rejas de Don Gomez, núm. 5. Se admiten internas y medio pensionistas, variando el honorario que han de satisfacer segun las edades; pues estas se clasifican en 1.^a que es de 7 á 9 años; en 2.^a de 9 á 11 y en 3.^a de 11 á 13. Las señoritas que no quieran dedicarse á la música pagarán casi una mitad menos que las que abracen aquella enseñanza; tambien, segun las edades, se hace la clasificacion de lo que deben aprender.

VENTA. En los estancos de la Librería, Santa Ana y Cruz del Rastro en esta capital, se darán desde el dia 20 del actual, sellos de suscripcion por 3 meses al *Correo autógrafo*, periódico de Madrid, franco de porte, consistiendo en 21 rs. el precio de cada uno.

ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 4 de la tarde.

Francisco Rodriguez, ebanista y tapicero, calle del Ayuntamiento, núm. 8, participa al público la gran rebaja que se ha propuesto introducir en la construccion de los muebles, baja que escude en baratura á los que se hacen en Sevilla y Cádiz, como puede observarse por la nota siguiente:

PRECIOS.

Butaca elástica en gulta-percha. 160 rs.

Id. costurera. 100

Id. para niños. 70

Confidentes, desde 140 á. 240

Sillas con asiento relleno, desde

18 á. 30

Sillones para escritorio, desde

70 á. 120

Bufetes, desde 120 á. 200

Para los muebles de lujo y tapices de salon hallarán una elegante coleccion de diseños franceses de los que se están publicando en Paris, en la inteligencia que los señores que se dignen encargarle algunos muebles, serán servidos con toda puntualidad; advirtiendole que no contraen compromiso alguno hasta despues de concluidos y sean á su satisfaccion.

VENTA. En el taller de coches de Juan Alvarez, en la Fuenseca, hay de venta y apreciados muy arreglados, una carretela de balletas en buen uso, una góndola con su vaca y torno del camino, un carro de domar, y otro de camino con lanza, todo en buen estado de servicio.

MODISTA. Doña Encarnacion Recio, modista granadina, calle de la Espartería, núm. 13, hace toda clase de vestidos de seda con volantes y dos faldas á 20 reales su hechura y siendo lisos á 14 reales. Las batas y vestidos de indianas ó de otras telas inferiores, á 8 reales. Manteletas, abrigos y demas prendas de todas clases correspondientes á señoras se harán tambien segun los últimos figurines de Paris y con la mayor equidad.

Además de dichas ventajas pasará á las casas que se le indiquen á cortar á presencia de las señoras.

CARRUAJES. El maestro de coches don José Lopez que tiene su taller en la posada de Vergara, junto á la Puerta del Puente, hace toda clase de composiciones con perfeccion y economía.

VENTA. La de una bomba con excelentes tubos de hierro para una profundidad como de quince varas. En la calle Puerta del Osario, núm. 14, darán razon.

VENTA. En la fábrica de alfarería, carrera de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Segundo Belmonte, se venden 30,000 canales de excelente calidad y dimension á los precios corrientes.

GUANTES. El dueño de la tintorería francesa, Eugenio Samuel, situada calle de Armas, núm. 77, se apresura en participar á todos sus parroquianos y demás que gusten favorecerle, que en el mismo establecimiento se encuentra un gran surtido de guantes de cabritilla, tanto de señoras como de caballeros, de la acreditada fábrica de guantes de los señores Federico y Pablo Gery, establecidos en Sevilla desde muchos años, calle de las Serpes, núm. 24, esquina á la Cerragería.

PUBLICACIONES.

Abelardo Abdé, administrador del periódico *La Discusion* en Córdoba y su provincia, tiene la comision de hacer las suscripciones á las obras siguientes:

La Redencion del Esclavo, por don Emilio Castelar.

Guantes blancos y conciencias negras, por Mr. Adolfo Royannez, colaborador de *La Discusion*, á beneficio de los heridos del ejército de España en Marruecos.

Obras escogidas, de don Fernando Garrido.

En la administracion, calle Maese Luis, número 3, hay un depósito de libros y folletos, retratos de Brú y Garibaldi en paspartú y en papel vitela, y cartas geográficas del imperio de Marruecos.

LACTANCIA. Desea encontrar colocacion una ama de cria, vecina de Palma del Rio, y pronta á trasladarse á esta ciudad. Tiene 26 años, está gruesa y saludable, y hay buenos informes de la misma. En esta redaccion se dará razon de ella.

Servicio de carruajes de transporte entre Sevilla, Córdoba y Antequera, de don Alfonso Maroto.

El dueño de estos carruajes tan conocido en dichas ciudades, ha establecido desde 1.^o de este año, un servicio en combinacion con el ferrocarril de Sevilla á Antequera y viceversa, para conducir toda clase de arrobos y pasajeros, á precios arreglados.

SALIDAS.

Los Domingos y Jueves.—De Sevilla para Córdoba, Fernannuñez, Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí y Antequera.

Los Martes y Sábados.—De Antequera para Benamejí, Lucena, Aguilar, Montilla, Fernannuñez, Córdoba y Sevilla.

Los Miércoles y Sábados.—De Córdoba para Fernannuñez, Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí y Antequera.

Los Martes y Viérnes.—De Córdoba para Sevilla.

DESPACHOS.—Sevilla plaza de Villasis, conocida por Cocheras de Pineda, por D. Rafael de Lacambra.—Antequera, D. José Bellido.—En Córdoba, Carrera del Puente, núm. 70, en el despacho del dueño de los mismos, donde se admiten arrobos para Málaga, Madrid y su carrera, y se contratan cargamentos para cualquier punto de España.

Los coches de LA ANDALUZA para Lucena salen diariamente á las ocho de la mañana.